
АННОТАЦИЯ 

ПРЕДУБЕЖДЕНИЯ В ОТНОШЕНИИ ЛИЦ, СТРАДАЮЩИХ 

ПСИХИЧЕСКИМИ РАССТРОЙСТВАМИ, У СТУДЕНТОВ 

МЕДИЦИНСКИХ И ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ: 

аннотация к дипломной работе /Дерилова Ангелина Дмитриевна; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра общей и медицинской психологии; 

науч. рук. Е.В. Столярская. 

Объект исследования – предубеждения. 

Предмет исследования – предубеждения в отношении лиц, страдающих 

психическими расстройствами, у студентов медицинских и психологических 

специальностей. 

Цель исследования – выявить предубеждения по отношению к лицам, 

страдающим психическими расстройствами, у студентов медицинских и 

психологических специальностей. 

Основные результаты. Благодаря данным исследования были 

выявлены предубеждения в отношении лиц, страдающих психическими 

расстройствами, у студентов медицинских и психологических 

специальностей. Куда относятся: «неприязнь», «сочувствие», «энтузиазм». 

Также результаты сравнения продемонстрировали, что предубеждение 

«сочувствие» сильнее выражено у студентов психологических 

специальностей, что может быть следствием их личностных и 

профессиональных особенностей.  «Неприязнь» носит негативный характер и 

соответствующим образом отражается на людях, страдающих психическими 

расстройствами. Это мешает их нормальной жизни, интеграции в общество, 

может способствовать развитию самостигматизации. «Сочувствие» 

демонстрирует понимание, терпимость, желание помочь лицам, страдающим 

психическими расстройствами. Предубеждение «энтузиазм» также, как и 

«сочувствие» положительное. Оно демонстрирует позитивный настрой к 

жизни и наличие сил двигаться дальше у лиц, страдающих психическими 

расстройствами. Также выделены предубеждения, характерные отдельно для 

медицинских специальностей и для психологических. У студентов 

психологических специальностей это: «неприязнь», «небезразличие», 

«уверенный оптимист». У студентов медицинских это: «неприязнь», 

«жалость», «противостояние». В «небезразличии» подчеркивается 

возможность человека самостоятельно изменить жизнь и отвечать за нее, тогда 

как в «сочувствии» говорится о том, что они нуждаются в помощи. В 

«жалости» подчеркивается несчастность людей с психическими 

расстройствами, чего нет в «сочувствии». В предубеждении «уверенный 

оптимист» подчеркиваются внутренние качества и уверенность в себе. А в 
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«противостоянии» люди в ответ болезни позитивно настроены к жизни, хотят 

действовать готовы вступать в взаимодействие с другими людьми. 

Ключевые слова: ПРЕДУБЕЖДЕНИЯ, ПСИХИЧЕСКИЕ 

РАССТРОЙСТВА, СТУДЕНТЫ МЕДИЦИНСКИХ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ, 

СТУДЕНТЫ ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ, КОПИНГ-

РЕСУРСЫ, ПОЗИТИВНЫЕ ЛИЧНОСТНЫЕ КАЧЕСТВА.  

  



3 
 

 

PREJUDICE AGAINST PERSONS SUFFERING FROM MENTAL 

DISORDERS, STUDENTS OF MEDICAL AND PSYCHOLOGICAL 

SPECIALTIES: annotation to the diploma thesis / Dziarylava Anhelina 

Dzmitryeuna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of General 

and Medical Psychology; scientific supervisor E.V. Stolyarskaya. 

The object of the study is prejudice. 

The subject is prejudice towards persons suffering from mental disorders 

among students of medical and psychological specialties. 

The purpose of the study is to identify prejudices towards persons suffering 

from mental disorders among students of medical and psychological specialties. 

Main results. Thanks to the data of the study, prejudices against people 

suffering from mental disorders were revealed among students of medical and 

psychological specialties. Which include: «dislike», «sympathy», «enthusiasm». 

Also, the results of the comparison showed that the prejudice "sympathy" is more 

pronounced in students of psychological specialties, which may be a consequence 

of their personal and professional characteristics.  «Dislike» has a negative character 

and is reflected accordingly on people suffering from mental disorders. This 

interferes with their normal life, integration into society, and may contribute to the 

development of self-stigmatization. «Sympathy» demonstrates understanding, 

tolerance, and a desire to help people suffering from mental disorders. The prejudice 

«enthusiasm» as well as «sympathy» is positive. It demonstrates a positive attitude 

to life and the strength to move on in people suffering from mental disorders. The 

biases characteristic separately for medical specialties and for psychological ones 

are also highlighted. For students of psychological specialties, these are: «dislike», 

«not indifference», «confident optimist». For medical students, these are: «dislike», 

«pity», «confrontation». «Not  indifference» emphasizes a person's ability to change 

life independently and be responsible for it, while «sympathy» says that they need 

help. «Pity» emphasizes the unhappiness of people with mental disorders, which is 

not present in «sympathy». The «confident optimist» bias emphasizes inner qualities 

and self-confidence. And in the «confrontation», people in response to the disease 

are positively attuned to life, they want to act and are ready to interact with other 

people. 

Key words: PREJUDICES, MENTAL DISORDERS, STUDENTS OF 

MEDICAL SPECIALTIES, STUDENTS OF PSYCHOLOGICAL SPECIALTIES, 

COPING RESOURCES, POSITIVE PERSONAL QUALITIES. 
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